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議会運営委員会 

 

令和元年６月１７日午前９時００分から委員会室で開かれた。 

 

１．出席委員 

◎嶋田 善行     ○伴  吉晴      溝部真紀子 

齋藤 文夫      小城 世督      木澤 正男 

奥村 容子 

    坂 口 議 長 

 

２．理事者出席者 

副  町  長  乾  善亮    総 務 部 長   昭男 

 

３．会議の書記 

議会事務局長         佐谷 容子    同  係  長  岡田 光代 

 

４．審査事項 

別紙のとおり 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

副町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

開会（午前９時００分） 

署名委員 伴委員、溝部委員 

 

 おはようございます。 

全委員出席されておられますので、ただいまから議会運営委員会を開会

し、本日の会議を開きます。 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私から指名いたします。 

会議録署名委員に、伴委員、溝部委員を指名いたします。両委員には、

よろしくお願いいたします。 

副町長より報告があるということですので、まず最初に発言していただ

きます。 乾副町長。 

 

おはようございます。 

藤原教育長から体調不良のために６月末をもって退任をしたいという

ことで届けがでましたので、今、後任の人事につきましては、いま人選を

しておりまして、まだ最終決定には至っておりませんけれども、最終日、

６月２０日の最終日に教育長の同意を求めることについての案件を追加

という形で上程をさせていただきたいというふうに考えておりますので、

急遽で申し訳ございませんけれども、よろしくお願いを申し上げます。 

以上でございます。 

 

ただ今、副町長から教育長の辞任届がでたということで、新しい教育長

を人選中だということで、本会議に追加日程として取り扱いしたいと思い

ますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、本会議追加日程のほう、議長よろしくお願いいたします。 

ここで副町長には退席していただきます。どうもご苦労さんでございま

した。 
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委員長 

暫時休憩いたします。 

 

（ 午前９時０２分 休憩 ） 

（ 午前９時０２分 再開 ） 

 

再開いたします。 

それでは、本日の議事は、お手元に配布いたしておりますレジメのとお

りでございますので、レジメに沿って進めてまいりたいと思います。 

まずはじめに、協議事項（１）令和元年第４回斑鳩町議会定例会につい

て、①付議議案の取扱いについてを議題といたします。 

お手元の委員会付託議案の審査結果をご覧いただきたいと思います。 

各常任委員会等に付託されました町長提案の８議案については、いずれ

も満場一致で可決すべきものと決しております。また、建設常任委員会に

付託されました陳情第１号については、満場一致で採択すべきものと決し

ており、委員会発議をもって意見書を提出されます。いずれの議案につき

ましても、最終日の本会議で採決となりますが、ここで、討論の有無につ

いて確認をさせていただきたいと思います。皆さんの中で討論等を予定さ

れている議案、あるいはまた、討論の予定があるとお聞きになっている議

案などがありましたら、議長次第にも関わってきますので、あらかじめお

聞かせいただけたらと思いますが、ございませんでしょうか。 

 

（ な  し ） 

 

現在のところ、討論の予定はないということで確認をしておきます。 

なお、本会議における討論につきましては、これまでの例により、賛否

の討論者をそれぞれ１名ずつとすることで確認しておきたいと思います

が、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 
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賛否の討論は、各１名ずつということで、確認しておきます。 

①付議議案の取扱いについては、以上で終わります。 

次に、②追加日程についてを議題といたします。お手元の追加日程表を

ご覧いただきたいと思います。 

まず、追加日程１．発議第３号 信号機等の早期設置・安全対策を求め

る意見書については、陳情書を委員会で採択されました結果、委員会発議

をもって提出されるものです。次に、追加日程２．発議第４号 奈良県西

和医療センターの充実を求める意見書については、議員発議で意見書が提

出されるものです。次に、追加日程３．発議第５号 辺野古新基地建設の

即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論によ

り、民主主義及び憲法に基づき公正に解決するべきとする意見書について

は議員発議で意見書が提出されるものです。 

現在までに追加日程として予定されているものは、この３件ですが、こ

の他に提案等を予定されているもの、あるいはまた、提案等の予定がある

とお聞きになっているものはございますか。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、他に議員提案の予定は、現時点ではないものと確認をしてお

きます。 

追加日程として予定されているものは先ほどの副町長の、教育長の同意

と、この３件ですね、以上ですが、これまでのところ質疑、ご意見があれ

ばお受けいたします。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、最終日の議事運営については以上のように進めさせていただ

きますので、議長には進行方よろしくお願いいたします。 

（１）令和元年第４回斑鳩町議会定例会については、以上で終わります。 

次に、（２）次期定例会等の日程についてを議題といたします。 

皆さんのお手元にお配りしております日程案について、事務局から説明
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をお願いいたします。 佐谷議会事務局長。 

 

おはようございます。それでは、令和元年第５回定例会の日程（案）に

つきまして、ご説明をさせていただきます。お手元にお配りをしておりま

す日程（案）でございますが、９月２日（月）を初日とし、９月２６日（木）

を最終日とする、会期２５日間の案をお示ししております。 

まず、９月２日（月）を初日とし、本会議終了後に広報発行常任委員会

を開催。９月３日（火）から４日（水）を休会、５日（木）、６日（金）

を一般質問。７日（土）、８日（日）を休会といたしまして、９日（月）

を決算審査特別委員会の１日目、１０日（火）は決算審査特別委員会の２

日目、１１日（水）を決算審査特別委員会の３日目といたしました。１２

日（木）は農業委員会のため休会とし、１３日（金）は建設水道常任委員

会、１４日（土）から１６日（月・祝日 敬老の日）の３連休は休会、１

７日（火）は厚生常任委員会、１８日（水）が総務常任委員会、１９日（木）

は休会、２０日（金）は議会運営委員会、２１日（土）から２３日（月・

祝日で秋分の日）の３連休と、２４日（火）と２５日（水）の２営業日を

休会とし、２６日（木）を最終日とする、会期２５日間の案でございます。 

よろしくご審議いただきますようお願いいたします。以上です。 

 

ただいま事務局長から説明のありましたことについて、質疑､ご意見が

あれば、お受けいたします。 

 

（ な  し ） 

 

それでは、９月定例会の日程につきましては、お手元の日程表の案のと

おり予定しておくということで委員会として確認しておきたいと思いま

すが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 
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９月定例会につきましては、予定ということで確認をしておきます。 

総務部長のほうから、他に何か報告等はございますか。 

 

（ な  し ） 

 

ないということですので、総務部長には、他の公務もありますので、こ

こで退席をしていただくことといたします。お疲れさまでございました。 

伴委員。 

 

総務部長にちょっとお聞きしたいんですけど、確か今、新しい方もおら

れて、ちょっとわからない、知られないことなんですが、前の議運のとき

に予算か決算か、特に決算のほうやったと思いますけど、説明の内容を今

までより濃いような形でしていただくようなちょっとお話、日程の関係等

あって、なんかそんな話させてもろたと思いますけども、あのあたりどう

なって、どういう形で今度、決算の懇談会、どう考えていただいているか

っていうか、あれどんな形になってましたかな。 

 

 

 

資料等の関係だと思うんですけれども、できるだけ資料等につきまして

は事前に見ていただくような形を取りたいと、今現時点では思っておりま

すので、そのあたり、可能な限りそうした形で取り組んでまいりたいと思

いますんで、よろしくお願いいたします。 

 

 

暫時休憩いたします。 

 

    （ 午前９時０９分 休憩 ） 

（ 午前９時０９分 再開 ） 

 

再開いたします。 
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次に、（３）今年度のテーマについてを議題といたします。 

前回５月２４日の議会運営委員会で「議会運営委員会取組みテーマ一

覧」をお配りさせていただいており、委員の皆様にはお考えいただいて、

改めて後日の委員会で意見を述べていただくことになっていたかと思い

ますが、委員皆様から何かご意見がありましたらお願いいたします。  

 

    （ な  し ） 

 

 議長のほう、なにかございますか。 坂口議長。 

 

 他、皆さんないようであれば、私のほうから１点だけ。 

 傍聴規定ですね、平成３年に最初制定され、そこから３回ほど改定され

まして、平成１１年が最後の改定されております。内容的に見ますとあれ

なんですけど、文言的にですね、現代の時代とそぐわないような文言が結

構、なかに入ってまして、その辺ちょっと見直していただければなという

ことで提案したいと思います。 

  

 ただ今、議長のほうから傍聴規定、本会議、委員会両方含めたものです

か、の文言の見直しをしてはどうかということを発言いただきましたけれ

ども、これについて皆さんどうですか。 

 今年度のテーマについて取り上げるということでよろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

  

それでは、今年度のテーマについては、傍聴規定の見直しということで

やっていきたいと思いますが、よろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 はい、異議なしと認めます。 

 他にございませんか。また、今この場やなしに、また後日でも結構です
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ので、１年間通してこういうことをやっていきたということであれば、ど

しどし申し出ていただいたら結構かと思います。 

次に、２．その他についてを議題といたします。 

私のほうから１点、奈良県後期高齢者医療広域連合議会議員選挙につい

てであります。 

先日、５月２４日開催の議会運営委員会にて、奈良県後期高齢者医療広

域連合議会議員選挙について、もし選挙ということになれば本会議最終日

に追加日程として取り上げ、選挙を実施するということで確認しておりま

したが、お手元に配布していますとおり、候補者の数が選挙すべき議員の

数を超えなかったため、投票は実施しない旨の通知がございましたので、

ご報告いたします。 

それでは、ほかに、各委員から何かございましたら、お受けいたします。 

 

（ な  し ） 

 

議長からは、何かございませんか。 

   

  （ な  し ） 

 

事務局から、何かございませんか。 佐谷議会事務局長。 

 

それでは、私の方から１点。県議長会主催の研修会についてでございま

す。 

例年、ご参加いただいております、奈良県町村議会議長会が主催する各

種研修会ですが、現時点では、開催通知の文書がまだ届いておりません。

そういったことから、参加派遣計画書を上程することができないところで

はあるのですが、新任議員研修会が７月２３日（火）、監査委員研修会が

７月２４日（水）に、正副議長研修会が８月５日または７日、議員人権研

修会が８月５日または７日に予定されているという情報は入っておりま

す。このことから最終日の全員協議会で、参加者の決定をお願いしたいと

思います。なお、最終日までに開催通知の文書がまいりましたならば、追
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加日程として参加派遣計画書をあげさせていただきたいと考えておりま

すので、よろしくお願いいたします。 

また、開催通知の文書が遅れる場合は、斑鳩町議会議員の行政視察等派

遣に関する要綱第２０条の規定により、議長が議会運営委員長と協議して

決裁し、次回の議会において報告、承認を得ることとなっておりますので、

よろしくお願いいたします。 

 

ただいま事務局長から報告がありましたが、奈良県町村議会議長会が主

催する各種研修について、最終日までに開催通知が届いた場合、参加派遣

計画書を追加日程に加えることについて、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

そうしましたら、最終日までに開催通知が届きましたならば、参加派遣

計画書を追加日程に加えることといたします。なお、最終日までに通知が

届かない場合は、議長と私が協議し、決裁し、次回の議会で報告すること

となります。また、最終日の全員協議会で参加者の決定をすることについ

て、議会運営委員会として確認をしておきます。 

他にはございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

ないようですので、これをもって２．その他については終わります。 

続いて、継続審査について、お諮りいたします。お手元にお配りしてお

ります申出書のとおり、当委員会として引き続き調査を要するものとし

て、このように決定することにご異議ございませんか。 

 暫時休憩いたします。 

 

（ 午前９時１６分 休憩 ） 

（ 午前９時１９分 再開 ） 
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再開いたします。 

大変申し訳なかったです。閉会中の継続審査申出書、漏れておりました

ので、ただ今配らさせていただきましたが、改めてこの申出書のとおり、

当委員会として決定することにご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

議長におかれましては、継続審査の手続きをとっていただきますよう、

よろしくお取り計らいをお願いいたします。 

以上をもちまして、本日の審査案件についてはすべて終了いたしまし

た。 

なお、本日の委員長報告のまとめにつきましては、正副委員長にご一任

いただきたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、これをもって議会運営委員会を閉会いたします。 

どうもお疲れさまでございました。 

 

（午前９時２１分 閉会） 

 

 

 


